

Witry-lès-Reims, le 21 décembre 2023

Gwenaël Cousin, nouveau chef de service départemental Meuse de la Safer Grand Est

Depuis septembre dernier, Gwenaël Cousin a pris les rênes du service départemental meusien de la Safer Grand Est. Il succède ainsi à Benoit Ducret.



Issu du tissu rural agricole meusien, Gwenaël Cousin a intégré la Safer Grand Est en janvier 2018 au poste de conseiller foncier. Pendant plusieurs années, il accompagne dans le nord meusien, l'installation de jeunes agriculteurs à titre principal en polyculture-élevage, la consolidation d'exploitation en élevage et le maintien des fermiers en place.

Il est nommé chef de service adjoint en 2022 et assure la formation des nouveaux conseillers fonciers, recrutés dans son service. Il intègre peu à peu l'équipe de direction de la Safer Grand Est et noue des relations avec les différents partenaires : organisations professionnelles agricoles départementales, collectivités, administrations...

En septembre 2023, il prend la tête du service foncier meusien et encadre désormais cinq collaborateurs. Gwenaël Cousin explique : « Devenir chef de service, c'est prendre la dimension de responsable tant sur le plan organisationnel que décisionnel. Je dois devenir un véritable appui pour mon équipe et soutenir leurs démarches en interne comme en externe. Il faut se rendre disponible pour les acteurs locaux qui nous sollicitent sur des demandes d'intérêts publics et les accompagner. Il est important de véhiculer les valeurs de notre Safer et de participer à son développement. »

Il ajoute : « Mes convictions et mon travail dans ce poste sont orientés sur différents aspects. Tout d'abord, il est nécessaire de promouvoir les objectifs du PPAS 2022-2028. Comme nous le savons, un agriculteur sur trois à plus de 55 ans et est susceptible de partir à la retraite dans les années à venir. En Meuse, la transmission d'exploitations est primordiale, nous devons installer de jeunes agriculteurs sur des structures économiquement viables pour qu'elles perdurent et continuent de faire vivre nos territoires ruraux. Notre volonté est aussi de consolider des structures agricoles nécessiteuses d'élevage et de contribuer à la restructuration parcellaire. Enfin, l'environnement est une des actions centrales de notre programme et nous avons à cœur de protéger la biodiversité et la ressource en eau, très présentes dans notre département. »

Vous avez un projet en agriculture ?

Contactez notre service foncier départemental basé à Bar-le-Duc. Notre équipe s'investit pour vous accompagner dans vos démarches : cession d'exploitation, installation, aménagement parcellaire, consolidation d'exploitation...